

GRITARON A NERUDA EN LA SORBONA:

"Con Poesía No Se Hace la Revolución"

PARIS (AFP). Los tres grandes momentos de la literatura de habla española fueron el Siglo de Oro, Rubén Darío y la literatura de la República española de 1936, afirmó ayer aquí Pablo Neruda, en un coloquio ante estudiantes en La Sorbona.

El poeta y dirigente comunista chileno, de paso por París aceptó mantener un coloquio con Claude Couffon, uno de sus traductores, en un aula de la Facultad de Letras de París. Asistieron unos doscientos setenta estudiantes. Algunos asistentes reprocharon al poeta su actitud política, calificándolo de "revisionista" y gritándole que "con poesía no se hace la revolución".

Neruda respondió declarando que acababa de recibir de Bolivia una carta de Regis Debray, intelectual francés preso por actividades guerrilleras, en la que le dice que los dos únicos libros que acompañaron al "Che" Guevara hasta su muerte fueron un manual de matemáticas y "Canto General", de Pablo Neruda.

El candidato al Premio Nóbel de Literatura 1970 había rehusado hace unos días presentarse en una sesión que se le dedicaba en el marco del "Mes de América Latina", organizado por la Intendencia comunista de Montreuil, limítrofe con París.

En cuanto a su propio estilo literario, el poeta chileno de-

claró en el coloquio: "Creo que todos los poetas son surrealistas, hasta Racine". "Pero —agregó— él escribió una buena parte de sus obras cuando aún desconocía a los autores franceses, respondiendo así a los críticos que lo colocan entre los surrealistas. Yo hago poesía y que otros hagan la crítica", declaró.

Neruda se refirió en forma amplia a su poema "Fulgor y muerte de Joaquín Murieta", cuya versión teatral es actualmente presentada en Europa.

ACADEMICO EN EE. UU.

BOSTON (Massachusetts), (14) (AP).— El poeta chileno Pablo Neruda fue uno de los 145 científicos, artistas y eruditos elegidos miembros de la Academia Norteamericana de Artes y Ciencias, en su reunión anual número 190.

Entre los nuevos miembros de la sociedad, fundada en 1780 por John Adams y otros dirigentes de la colonia de Massachusetts Bay, figuran el escritor Norman Mailer, el músico Duke Ellington, el violinista Isaac Stern, los actores Charles Chaplin y Orson Welles.

De los 145 electos, 107 lo han sido como miembros efectivos y 38 como miembros honorarios, residentes en el extranjero, y entre estos se encuentran el chileno Pablo Neruda, de Santiago, y el diplomático Carlos Chagas, de Río de Janeiro, Brasil.